

D. José Luis Múzquiz, un intercesseur "rapide" et universel

Cinq ans après l'ouverture de la cause de canonisation de don José Luis Muzquiz, Father Dave Cavanagh, son postulateur, constate une dévotion croissante, un pouvoir d'intercession "efficace" et la multiplication des faveurs accordées, notamment aux jeunes du monde entier.

18/10/2017

Le 2 juin 2017, cela fera six ans qu'a été ouverte la Cause de canonisation de D. José Luis Múzquiz, l'un des trois premiers prêtres de l'Opus Dei qui aida Saint Josémaria à diffuser le travail de l'Œuvre partout dans le monde, et notamment aux États-Unis.

6 ans, c'est court mais pourtant déjà suffisant pour dresser un bilan du déroulement de sa cause avec Fr. Dave Cavanagh, son postulateur.

Il note, entre autres, la rapidité avec laquelle agit don José Luis pour accorder les faveurs qui lui sont demandées. Il souligne par ailleurs que la plupart des personnes qui se sont adressées à lui et qui en ont obtenu une grâce, sont des jeunes du monde entier pour lesquels les aides reçues présentaient une grande variété.

En juin prochain, cela fera 6 ans que la Cause de canonisation de

don José Luis fut introduite. Où en est aujourd’hui ce procès ?

La phase diocésaine de la cause de canonisation de don José Luis, ouverte le 2 juin 2011, fut achevée le 22 mars 2014 lors d'un acte solennel présidé par le Cardinal O'Malley. Les actes de cette cause, - à savoir les témoignages oraux et écrits recueillis durant ce processus de recherche afin de déterminer si don José Luis vécut les vertus à un degré héroïque et de constater sa renommée de sainteté et ses faveurs -, furent alors envoyées à Rome

La Congrégation pour la Cause des Saints à Rome a déjà émis le décret de validité du procès diocésain instruit à Boston, ce qui a permis d'initier la phase romaine, durant laquelle on étudiera les Actes du procès en vue du jugement définitif.

Sa renommée de sainteté s'est-elle répandue après l'ouverture de sa cause ?

Après l'ouverture de la cause de canonisation, un nombre croissant de personnes ont eu la chance de connaître don José Luis, de se sentir touché par l'exemple de sa vie et d'être l'objet de son intercession. Pour beaucoup, le premier contact s'est fait à travers le livre *Echando raices* ou le documentaire *Everday Holiness* diffusé sur youtube et sur le site www.opusdei.org. Il est possible d'obtenir plus information sur le site de sa cause: www.josephmuzquiz.org

A-t-on constaté si la dévotion privée pour don José Luis s'est universellement répandue ? (Quelques exemples)

Je n'en finis pas d'être surpris par le nombre de personnes, diverses et variées, qui prient Don José Luis. Les récits de ses faveurs nous

parviennent de lieux très divers, non seulement des États-Unis mais aussi du monde entier : une maman du Massachusetts, qui nous parle de la conversion de ses enfants ; une jeune étudiante qui cherche un appartement près de l'université de Salamanque, en Espagne ; un docteur du Texas dont le jeune patient a été guéri ; des parents reconnaissants à Miami pour un bébé qui, après une grossesse très compliquée, est né sain et sauf ; une étudiante à Trinidad qui raconte comment don José Luis l'a aidée à vendre sa voiture.

Cela ne devrait pas me surprendre dans la mesure où don José Luis était un *globe-trotter* qui a aidé des personnes des plus diverses et variées tout au long de son ministère sacerdotal.

Son intercession est-elle spécialisée dans un type précis de faveurs (affaires financières,

familiales, sacerdotales, de travail, concernant les ingénieurs, etc.) ?

La rapidité est l'une des caractéristiques frappantes de son intercession dont parlent tous ceux qui se sont adressés à lui: "don José Luis intervient vite". C'était un trait de sa personnalité. Dès qu'il avait quelque chose à faire, il agissait sans retard. Il semblerait désormais que quiconque a besoin de lui bénéficie de son aide sans délai !

Fr. Dave Cavanagh, postulateur de la cause de canonisation de don José Luis Muzquiz.

On peut noter une continuité entre ce qu'il faisait ici-bas et ce qu'il continue de faire là-haut, dans les faveurs accordées par son intercession. En plus des faveurs médicales, beaucoup témoignent de son aide pour trouver un logement dans un endroit précis à un prix raisonnable, ou pour disposer des

ressources nécessaires pour payer leur loyer.

Nous recevons aussi des récits de faveurs concernant les études, la recherche d'un travail ou la bonne issue d'une démarche financière pressante.

D'autres faveurs concernent la résolution de problèmes techniques, informatiques, ce qui n'est pas non plus surprenant de la part de cet ingénieur.

Il aide enfin à faire face à des ennuis quotidiens : trouver une place de parking dans une rue très fréquentée de Manhattan, par exemple.

Don José Luis avait le souci permanent des besoins et de la sainteté de ses frères prêtres. Il s'en occupe désormais en intercédant pour eux.

Touche-t-il également les jeunes ?

De son vivant, il a toujours témoigné d'un grand intérêt pour les jeunes qui, à ses côtés, se sentaient compris. Il en a d'ailleurs aidé beaucoup à découvrir leur vocation. Une grande part des faveurs que nous recevons nous provient d'étudiants, de jeunes professionnels, de jeunes couples.

Quelles sont les repères de la vie de don José Luis qui illustrent spécialement sa lutte pour la sainteté ?

Dès que je pense à don José Luis, j'ai immédiatement en tête : la sainteté dans la vie ordinaire, la joie, la paix, la simplicité, le profond intérêt pour les personnes qu'il aimait une par une, et un total oubli de lui-même

Je pense que la prière de son image décrit bien la nature du chemin auquel il fut appelé et qu'il a fidèlement parcouru. En effet, il a agi avec une grande générosité et simplicité, avec constance et joie

dans les devoirs ordinaires de tous les jours. C'est ainsi en étant Opus Dei et en faisant l'Opus Dei qu'il vécut sa vocation.

Ce prêtre, envoyé par saint Josémaria pour commencer le travail apostolique de l'Opus Dei aux États-Unis, permit à une multitude de personnes d'ouvrir leur cœur et leur esprit à la recherche de la sainteté au cœur du monde.

Si ce message put s'enraciner profondément en elles, c'est parce que sa vie durant don José Luis a offert l'exemple vivant d'un chemin qui s'offre à tous et sur lequel il est possible de découvrir la joie et la paix de sa propre vie, fruit de son dévouement.

opusdei.org/fr-cm/article/d-jose-luis-muzquiz-un-intercesseur-rapide-et-universel/ (08/02/2026)